

La synchronicité Les Archétypes Jungiens

Mercredi 5 août 2009



Selon la théorie de l'inconscient collectif de Jung, les mêmes Archétypes, avec leurs caractères repérables, se manifestent dans diverses civilisations. Ainsi, en étudiant des mythes très éloignés dans le temps et dans l'espace, le spécialiste identifiera des similitudes frappantes, des figures récurrentes. Retrouve-t-on les mêmes récits fondamentaux dans des civilisations qui n'ont pas eu de contacts ? C'est en tout cas une voie de recherche. Mais en admettant de telles similitudes, prouveraient-elles l'existence de ces Archétypes au-delà du monde physique, dans un plan spirituel ? On pourrait attribuer ces mythèmes à des traumatismes semblables chez tous les humains (théorie freudienne), ou à des événements très anciens ; par exemple le récit attesté partout d'un Déluge primordial serait le souvenir d'une catastrophe préhistorique (une au moins, peut-être plusieurs).